

SÍNTESIS INFORMATIVA

28 DE MARZO DE 2022

Resumen de columnas Estatales

Coordinación de Comunicación Social



Resumen de columnas Estatales Coordinación de Comunicación Social

28 de marzo de 2022

BAJO LA LUPA ARMANDO SAAVEDRA

CONTUNDENTE RESPUESTA DEL ASM A LA JUCOPO.
LA JUCOPO SIN FACULTADES DE PEDIR LO QUE EXIGIÓ.
AHORA, LA CLASE DE DERECHO...
¿POR QUÉ LA TRÁEN VS EL AUDITOR?

DE LOS PASILLO DE LA CASA DE LA ENCHILADA

Así fue, el auditor superior de Michoacán MIGUEL ANGEL AGUIRRE, en opinión de este columnista, dio una respuesta contundente, fundada y motivada al presidente de la Junta de Coordinación Política del congreso del estado, diputado FIDEL CALDERÓN TORREBLANCA, quien mediante escrito número JCP/P1FCT145/22, de fecha 22 veintidós de marzo de 2022, le solicitó diversos documentos, sin tener facultad legal para hacerlo. En efecto, en el escrito de solicitud, CALDERÓN TORREBLANCA solicita al auditor, copias certificadas de:..

...LA JUCOPO SIN FACULTADES DE PEDIR LO QUE EXIGIÓ.

Cualquiera que diera lectura al oficio número JCP/P1FCT145/22 enviado por la Junta de Coordinación Política del congreso del estado, pensaría que tenía lógica dicha petición, empero, a la luz del derecho, se establece con claridad que el presidente de ese órgano colegiado del congreso, no tiene las facultades legales para realizar ese tipo de exigencias. Al respecto, el auditor superior contesta al presidente del JUCOPO, mediante escrito número ASM/063012022 de fecha 24 de marzo de 2022, en la parte sustancial, lo siguiente: Al respecto, se informa:

En referencia al "a) Acuse de recibido del escrito mediante el cual presento a este H. Congreso del Estado las pólizas de fianza a efecto de cumplir con el mandato legal dispuesto por el artículo 5° fracción IV de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado de Michoacán de Ocampo,...

...AHORA, LA CLASE DE DERECHO...

En referencia a los siguientes:

- c) Los CFD1 emitidos como consecuencia del pago de fianzas.
- d) Los pagos, mediante transferencia o depósito bancario, que acrediten la contratación de tales fianzas.
- e) Certificados de no gravamen de las propiedades que se hayan puesto en garantía para su otorgamiento.

Los demás documentos vinculados con el cumplimiento de la obligación arriba invocada." (sic)

Al respecto, informo a Usted que después de una revisión al artículo 5 de la Ley de Fiscalización Superior y Rendici6n de Cuentas del Estado de Michoacán de Ocampo, no se establece dicho requisito para el cargo que ocupó, tal como se transcribe a continuación: Y desde ese momento, el auditor superior de Michoacán MIGUEL ANGEL AGUIRRE ABELLANEDA le da una zarandeada jurídica al presidente de la JUCOPO FIDEL CALDERÓN, el que por cierto, se firma "Maestro en Derecho", pues termina su escrito en esa parte, transcribiendo de manera literal el contenido tanto de la constitución política del estado de Michoacán, en lo que refiere a derechos y facultades de los diputados.

De la misma forma, le transcribe la legislación que norma los derechos y facultades del presidente de la JUCOPO, así como las obligaciones y facultades del auditor superior y en ningún lado, se encuentran facultades para que se le exija el contenido del escrito JCP/P1FCT145/22, de fecha 22 veintidós de marzo de 2022, suscrito por FIDEL CALDERÓN.

¿POR QUÉ LA TRÁEN VS EL AUDITOR?

Desde luego que no iba a ser extraño, que los diputados de MORENA, irían con todo en contra del auditor superior de Michoacán, casi natural, pues su estigma de "auditor carnal" por haber sido funcionario de la secretaría de finanzas en el gobierno de SILVANO, era y es un motivo suficiente para buscar la manera de descarrilarlo, ya se sabe, nada que huela al ex gobernador.

Sin embargo, AGUIRRE ABELLANEDA cuenta y contará con una ventaja, los diputados de MORENA, la mayoría son ignorantes, sus motivaciones son viscerales y obedecen a conductas de revanchismo más que a una lucha basada en razonamientos, investigaciones y en consecuencia, el tener elementos de prueba que sustenten un procesamiento legal que termine con la destitución del auditor.

Por el contrario, lo que se ve hasta el momento, son acciones de intimidación, de presión sobre el funcionario, pues saben muy bien que, el auditor superior de Michoacán tiene en sus manos información más que comprometedora en contra de más de un diputado de la actual legislatura, aquellos que fueron funcionarios de la administración estatal anterior o bien, que fueron alcaldes y sus cuentas no fueron muy claras.

Solo por ejemplificar, en la página de internet de la auditoría superior de Michoacán se pueden consultar las auditorías practicadas por ese órgano autónomo en diversas cuentas públicas de la administración estatal, cuyos resultados desembocan en procesos de responsabilidad en contra del señor diputado JUANA CARLOS BARRAGÁN VÉLZ, quien forma parte de la actual legislatura y que es de los que encabezan los ataques al titular de la ASM.

DE LOS PASILLO DE LA CASA DE LA ENCHILADA

Profunda preocupación en la mayoría de los alcaldes del estado, pues al analizar el "proyecto" del CONVENIO DE COORDINACIÓN QUE EN EL MARCO DEL FONDO PARA EL FORTALECIMIENTO PARA LA PAZ, mejor conocido como el "FORTAPAZ", pues aunque se cansan de decir que el municipio ejercerá de manera libre y autónoma los recursos, en la "letras chiquitas" dice otra cosa.

Según el "proyecto", les dicen que les van a dar recursos, pero la verdad es que quien los va administrar el secretario ejecutivo del secretario ejecutivo del sistema estatal de seguridad pública, quien según las reglas de operación, se encargará de comprar todo lo que a bienes materiales se requiera y pues la verdad, desconfían de CÉSAR ERWIN SÁNCHEZ CORIA, cuyos antecedentes no son muy claros.

Bien que le fue a OSVALDO RUÍZ, actual director general del CONALEP en Michoacán, pues aprovechó este domingo para en su calidad de líder de un grupo morenista llamado AM, celebró lo que llamaron Tercera Asamblea Estatal en el Teatro Morelos del Centro de Convenciones, asamblea a la que acudieron un poco más de mil morenistas de Morelia y el interior del estado...

...Que en los bigotes del jefe de la Casa de la Enchilada antes Casa de Gobierno, FREDY RAMÍREZ, robaron una joyería en la ciudad de Apatzingán, pues el jefe del ejecutivo estatal estaba sesionando a solo un par de cuadras de donde se efectúo el asalto y eso que se movilizaron al menos 300 elementos de seguridad pública para cuidar las andanzas del gobernador en tierra caliente.

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=10225005505198349&id=1638655503

AHUIZOTE LA COLUMNA JOSE CRUZ DELGADO

HABEMUS PRESIDENTE

BUEN TRABAJO DE DANIELA.

INSTALAN PRIMER CONSEJO ESCOLAR DE SALUD EN TARIMBARO.

EL CONGRESO TE ESCUCHA, AHORA PRESENTARÁ INICIATIVAS PARA MIGRANTES Pues finalmente, Memo Valencia y Xóchitl Ruíz, recibieron la constancia que los acredita como presidente del CDE del PRI y secretaria general, respectivamente, de parte de la Comisión Estatal de Procesos Internos, ello luego que fuera la única planilla que se registrara.

Así que a partir del sábado pasado los priístas tienen nuevo líder hasta el 2926. Valencia Reyes se comprometió a trabajar en unidad para llegar fortalecidos al proceso del 2024.

Ya la toma de protesta es lo de menos...

... LA ASM BAJO FUEGO DE MORENA......Cuando a los morenista no les gusta algo o les estorba para sus fines perversos buscan por todos los medios desacreditar y recurren a lo más bajo, como en el caso de la Auditoría Superior de Michoacán, cuyo titular es Miguel Ángel Aguirre, a quien desde su punto de vista es afín al ex gobernador Silvano Aureoles, y para ellos es un pecado pese a que fueron los diputados al congreso quienes lo eligieron. Bueno, pues quien prendió la mecha fue el diputado morenista Fidel Calderón Torreblanca, sí, el ex perredista convertido en morenista, el mismo que tanto daño le hizo a Michoacán cuando secretario gobierno, pésimo fue de por cierto, funcionario. Bueno, pues la legisladora Gloria Tapia Reyes, dijo que la Auditoría Superior de Michoacán se encuentra bajo ataque...

...La legisladora señalo que aquellos que tienen cuentas pendientes por aclarar deben asumir sus responsabilidades y responder a la sociedad por sus acciones, en lugar de pretender la destrucción y vulneración de la institución que fiscalizó su actuar. Lamentablemente, Morelia se ha convertido en una de las ciudades más peligrosas de México ya que lis homicidios dolosos cada día van a la alza y nadie puede frenar la ola de violencia.

Al parecer, la inseguridad también ha rebasado al al alcalde Alfonso Martínez, sin embargo, está haciendo el esfuerzo para contrarrestar la inseguridad, nadie lo puede negar y por ello está recurriendo al gobierno federal y estatal.

ASM LE CALLA LA BOCA LA FIDEL.....Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, titular de la Auditoría Superior de Michoacán, le calló la boca al belicoso y hocicón Fidel Calderón Torreblanca al presentar el acuse de recibo de las pólizas de fianza que pagó al Congreso del Estado, para pide el cargo.

Y es que, como ya sabe, los morenistas ven la paja en el ojo ajeno menos en el suyo y nomás se la pasan criticando a los que no son afines a ellos y todo lo que huela a oposición y a quienes les caen mal, bueno, hasta lo que no se tragan les hace daño.

Bueno, pues el Auditor fue más allá y a través de un documento le dice al gris diputado, en una palabra que no se exceda en sus atribuciones y que no sea metiche y ni arbitrario.

La verdad que «fidelito» no hace su chamba como legislador y se la pasa maquinando a ver a quien jode para llamar la atención, de hecho, ocupó el lugar de Alfredo Ramírez Bedolla para atacar a la oposición, tal y como lo hizo el ahora desgobernador desde el congreso para atacar a Silvano Aureoles.

INSTALAN CONSEJO ESCOLAR DE SALUD EN TARIMBARO......En una estrategia que le apuesta a la prevención de la propagación de COVID-19 y la disminución de mortalidad de las y los tarimbarenses por complicaciones de enfermedades provocando por las comorbilidades, las direcciones municipales de salud y la de educación de Tarímbaro...

...EL CONGRESO TE ESCUCHA, AHORA PRESENTARÁ INICIATIVAS PARA MIGRANTES......La diputada Daniela de los Santos comentó que a la fecha son 15 las iniciativas propuestas por las y los michoacanos que se han integrado a la gestión de las y los diputados locales.

La convocatoria para el Foro Ciudadano El Congreso te Escucha, para presentar iniciativas ciudadanas, a la fecha ha atendido a más de 15 propuestas emanadas de la sociedad civil y que se encuentran en análisis en diferentes comisiones de diputados y diputadas locales para ser llevadas ante el pleno del legislativo y se vuelvan ley o reformas en Michoacán, así lo explicó la diputada local, Daniela de los Santos Torres.»...

http://www.ahuizote.com/2022/03/31/habemus-presidente-la-columna/

RESPUESTA TEODORO BARAJAS

JUÁREZ EN LA MEMORIA

La historia de México está plagada de mitos con cierta dosis de idealismo que conviene a gobiernos para legitimar ideologías, Benito Pablo Juárez García tiene un sitial en la memoria histórica principalmente por dos hechos registrados en su periodo al frente de una nación, la nuestra, que arrastraba serios problemas de diversa índole: austeridad republicana y el estado laico.

El estado laico es, sin duda, la mejor opción para la convivencia social, el poder temporal no depende de las iglesias y se respeta el derecho humano de creer o no creer, se toma distancia de las prácticas medievales tan proclives a los dogmas y al fanatismo fruto de la oscuridad intelectual.

Correspondió a Benito Juárez derrotar a Maximiliano y dar curso a la república restaurada luego de años intensos y convulsos en donde no hubo paz ni certidumbre, eso sucedió en 1867 y de alguna manera se ratificaría la independencia nacional.

Estamos en el año 2022, está por concluir una pandemia descomunal que afectó al mundo para generar crisis en materia sanitaria, económica y emocional, vivimos la globalización con todos los contrastes que ello supone, ya no es el México decimonónico que gobernó Juárez y al que mucho admira el actual presidente Andrés Manuel López Obrador, de hecho el mandatario de extracción morenista califica al originario de Oaxaca como el mejor gobernante en la historia mexicana.

Es evidente que las aportaciones juaristas siguen vigentes como también la pobreza y desigualdad que se mantienen en medio del desempleo, ahora que los poderes fácticos se empoderan paridos por la impunidad para erosionar tejido social, evocar a Juárez y celebrarlo sería incompleto si no se aplica la norma y se trabaja en la construcción verdadera de un auténtico estado de derecho...

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/70-teodoro-barajas-r/127217-juarez-en-la-memoria.html

RESPUESTA DE INTERÉS PÚBLICO JAIME LOPEZ MARTINEZ

MOTOCICLISTAS: JUSTOS POR PECADORES

Es entendible la molestia de motociclistas ante el anuncio de que quienes circulen por las calles de Morelia deberán estar debidamente identificados. Ello, ante el creciente involucramiento de delincuentes que viajan en ese tipo de vehículos para cometer sus fechorías, desde asaltos hasta ejecuciones. Es entendible, sí, pero no justificado.

Primero, hace algunos meses, en el Cabildo moreliano se presentó una iniciativa para que se prohíba que circulen dos hombres en una motocicleta, dado que la mayor parte de los ilícitos se presentan con esa característica.

Luego, en el Congreso del Estado igualmente se tramita una iniciativa para que todo motociclista obligadamente porte en el casco y en un chaleco el número de la placa del vehículo...

...Ya la semana pasada se presentaron las primeras inconformidades de grupos organizados de motociclistas, que consideran una violación a los derechos humanos y un exceso que se les obligue a dichos requerimientos, al estimar que se les estigmatiza y que pagan justos por pecadores.

Es probable que parcialmente les asista la razón, pero lo que no admite sombra de duda es que son medidas absolutamente necesarias, ante una realidad: la facilidad para adquirir una motocicleta, igual que para robarla, lo útil que es para circular con rapidez en las congestionadas calles y avenidas morelianas y obviamente para fugarse cuando es necesario, han convertido ese vehículo en el preferido para delinquir...

...Ni hablar, sí pagarán justos por pecadores, pero hoy es complemente imprescindible aplicar la medida. Es de esperarse que ni el gobernador ni el alcalde Alfonso Martínez cedan en ese programa. Es urgente su aplicación.

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/127224-motociclistas-justos-por-pecadores.html

RESPUESTA JORGE ÁLVAREZ BANDERAS

MULTAS EXCESIVAS

Las multas impuestas a contribuyentes por presentar sus declaraciones a virtud de requerimiento de la autoridad hacendaria, en la actualidad resultan excesivas, aún y cuando el legislador estableció en el Código General Tributario para su imposición, que la autoridad administrativa puede imponerla entre un máximo y un mínimo, y que por tanto al fijar la multa en una cantidad mínima, la interpretación jurisprudencial le exime de fundar y motivar su imposición, en relación a precisar la razón o consideración que tuvo para hacerlo.

Resulta necesario que el legislador establezca condiciones más adecuadas para su imposición en esta era de salvaguardar los derechos humanos de las personas, en este caso los contribuyentes, en aras de no causar un perjuicio a cierto sector específico, estableciendo para estos una sanción proporcional a la falta, atendiendo a la gravedad de la infracción realizada, los perjuicios ocasionados a la colectividad, a la conveniencia de destruir prácticas evasoras y a las condiciones o capacidad económica de la persona infractora, para que no se considera como una multa excesiva...

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/59-jorge-alvarez-banderas/127225-multas-excesivas.html

RESPUESTA
MARCO ANTONIO AGUILAR CORTÉS
¿PRESIDENTE O DICTADOR?

Nuestro polifacético y cambiante presidente, Andrés Manuel López Obrador, antes tan agresivo con los banqueros en sus embates improvisados, populacheros y ocurrentes, ahora, en la reciente LXXXV Convención Bancaria en Acapulco, con modosito discurso, leído, presentó un miniinforme salpicado de mentiras sobre sus tres años de administración, para después complacer a los convencionistas.

Aseguró: "Me comprometo ante ustedes, a respetar la autonomía del Banco de México... a no cambiar las reglas de la política bancaria... no enviar al Congreso ninguna iniciativa que afecte los ingresos de las instituciones financieras... no voy a imponer ninguna nueva regulación o control a ningún banco"...

... Por ello, con todo y los contrapesos legales instituidos, a los presidentes de México que me ha tocado conocer, (en su respectivo sexenio) la gente hecha masa, masificada en pueblo, los buscó, les aplaudió, les echó porras, los saludo con matracas, cargó pancartas con su efigie, les besó la mano lacayunamente, los elogió, los barbeó, quería tocarlos, hablarles, pedirles ayuda, solicitarles gracias y cargos, ante ellos esa masa humana se portó de manera indigna.

Con el presidente Amlo pasa lo mismo, pero peor.

Ha habido presidentes que se dejan querer más que otros; algunos han sido prudentes, muchos se han convertido en soberbios, cada uno se ha portado a su manera.

El presidente López Obrador promovió, desde sus primeros días de gobierno, que muchos de sus cercanos colaboradores públicamente lo señalaran "como un dios"; y en base a esa realidad miserable, muchos no eligieron "presidente", eligieron a su "amo".

¡He aquí la anatomía de nuestra corrupción!

Ese amo finge estar con el pueblo, les regala (con supuesta mano generosa) dinero que es del pueblo, y con la otra mano se los quita a través de contribuciones, inflaciones, devaluaciones y francos latrocinios.

No les da trabajo que los convierta en personas útiles y productivas, sino que con desparpajo les impuso la cultura del pordioserismo; y los usa como pobres, no permitiéndoles que salgan de su pobreza, agregándoles a su pobreza económica una pobreza moral.

Todos queremos acabar con la corrupción.

Entonces, ¿por qué no cambiamos las estructuras del poder, económica, educativa, jurídica, política, religiosa, ética y socialmente?, y desaparecer al amo autócrata, llámese como se llame.

Nadie debe aceptar vivir en esos hedores de mentiras que agranda día a día el presidente Andrés Manuel.

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-aguilar-cortes/127227-presidente-o-dictador.html

AMBIGÚ

Los dos "encuentros" de Adán, en Michoacán

+ La controversial regulación de motocicletas

Por Martha Elba Torres Martínez

El secretario de Gobernación "paisano", Adán López Hernández, vino el sábado 19 a Morelia dos "encuentros".

El de pantalla con los aplaudidores "sectores del estado" del Plan de Apoyo a Michoacán y del que se pitorrean hasta los criminales, y el privado -en lo oscurito- para echar a todo lo que da, la campaña de promoción de la consulta de revocación del próximo 10 de abril.

Y vaya que se la puso difícil al gobernador Alfredo Ramírez: un millón de votantes por la "no revocación" en entornos muy complicados por el encabronamiento social ante la violencia criminal y la inflación que pega fuerte en el bolsillo. Michoacán era un estado considerado "barato" para vivir y de muy autoconsumo local pero hoy todo esta carísimo por el alza a los energéticos.

Pero además, mover el voto cuesta y esta ocasión más. Ayer, el INE en Michoacán dio a conocer que se instalarán solo 726 casillas que representa el 35.15 por ciento de las que se abrieron en las elecciones de junio de 2021, pero, por secciones, abarcan el 53.46 por ciento de los inscritos en los listados nominales.

Entonces, el acarreo requerirá de una organización y logística eficiente e impecable, que en honor a la verdad, no se le ve a su partido. La imposición de Giulianna Bugarini en Morena fue un grave error de Ramírez Bedolla que hoy le pasa factura. El único con tablas para medio sacar el compromiso será el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, que a la vez tendrá que mover la estructura de gobierno y coordinarse con los operadores de los "siervos de la nación".

En el "encuentro" del Plan de Apoyo a Michoacán, el titular de Segob habló de su primera visita a Michoacán cuando tenía 9 años y de las paletas de Tocumbo; eso sí, mandó los mensajes para fines de la consulta: la federalización de la nómina estatal, precisamente en abril, para recuperar la base magisterial, y dos, el multimillonario presupuesto para programas sociales.

A nombre de los alcaldes del estado, el moreliano Alfonso Martínez había planteado con la seriedad debida, que los malosos ya estaban pidiendo la "cuota". El secretario de Gobernación le preguntó: ¿a cuánto asciende su presupuesto?

- -Son 2,400 millones de pesos, respondió Alfonso desde su lugar.
- -Pues de programas federales serán 3,924 millones de pesos, ese es el apoyo de nuestro Presidente a Michoacán.

La campaña a favor de la consulta comenzó a notarse de inmediato, con la circulación de microperforados a favor de AMLO y los llamados de Ramírez Bedolla a participar en el "histórico ejercicio democrático".

"Ese fue el encuentro importante, el privado, a lo que vino (Adán)", reveló el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo, en su rueda de prensa del martes 22 en una crítica al "encuentro" del titular de Segob con los representantes de los "sectores del estado" que siempre aplauden al gobernante en turno.

"Si el gobierno del estado no reconoce que en Michoacán vivimos dificultades muy serias de inseguridad, de inestabilidad, ingobernabilidad, y si continúa minimizando los problemas del estado, no vamos avanzar. No vamos a poder reconstruir la paz en Michoacán si no se reconoce el malestar que se tiene, si no se reconoce que hoy se ha fallado, si no se reconoce que esa estrategia de abrazos y no balazos no ha estado funcionando, no vamos a poder dar los siguientes pasos", señaló.

"Fue un mitin de Morena", alegó el diputado federal Mauricio Prieto, "y no lo que esperábamos".

Coincidió Ocampo: "hay una gran intolerancia de Bedolla hacia la oposición. Su trabajo es cuadrado, dictado desde el Gobierno Federal y en el encuentro quería que solo se dijeran cosas buenas. Por eso el asalto al pódium del senador Antonio García porque no lo querían dejar hablar y amenazó que lo haría de todos modos.

"A ver -preguntó el dirigente perredista- ¿cómo que solo 14 municipios para el FORTAPAZ? -como lo anunció Bedolla-. Díganme ustedes un municipio que no tenga problemas de inseguridad. ¡Uno!".

Sobre la crisis de violencia criminal, el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, presumió los "muy satisfactorios resultados del Plan", tanto que, por represalia, habían

matado al alcalde de Aguililla, César Arturo Valencia. Pero ya están identificados los autores materiales, igual que los responsables del homicidio del compañero Armando Linares. Vamos a todo dar. De Roberto Toledo, nada. Ni mencionado...

Pero hay un programa que el secretario de Gobernación anunció como una innovación, y que Michoacán sería el segundo estado del país en implementarse: el registro de motocicletas por su uso para delinquir. La razón, que en los homicidios de César Valencia y Armando Linares, están involucrados motociclistas.

El caso, que no hay, hasta ahora, una entidad federativa que tenga el programa, como lo dijo López Hernández.

En una búsqueda, la Ciudad de México ha intentado establecerlo desde 2018, pero por lo menos, de acuerdo a la más reciente minuta de la Mesa Acciones de Seguridad Vial para Motociclistas Eje 1: Normatividad, realizada por la Secretaría de Movilidad en videoconferencia el 25 de marzo de 2021, todavía no hay avances.

A mediados de 2019, el Congreso de la Ciudad de México dio a conocer que trabajaba una iniciativa para la regulación del uso de la motocicleta ante la alta incidencia de su utilización con fines delictivos, particularmente asalto y homicidio.

A la par, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) comenzó a realizar operativos de revisión a los motociclistas que presentaran alguna irregularidad, como viajar en parejas, motos de bajo cilindraje, portar cangureras, etc. Ello provocó la protesta airada de clubes, empresas y particulares que dan uso correcto al vehículo, y generó muchos conflictos por falta de un marco legal.

Pero hay que decirlo, este programa no es novedoso. De hecho, se ha venido implementado en varios países latinoamericanos. Yo en lo personal, lo constaté en 2010 en un viaje a Colombia. El entonces presidente Álvaro Colom, en 2009, había establecido la prohibición que dos personas viajaran en motocicleta en territorio nacional y el único conductor, en casco, chaleco y placas, portaba el número de registro en color fosforescente y grandote para que se viera hasta de noche.

Y es que el motosicariato estaba cabrón en Colombia y lo cometían hasta niños y mujeres de todas las edades; les daban la pistola, el pago y vámonos. Fue Pablo Escobar, el poderoso jefe del Cártel de Medellín el primero en usar motocicletas como vehículo para sus ejecuciones.

Pero en todos los países, el programa de regulación ha tenido muchos problemas, ya que la motocicleta es un importante medio de transporte para familias de escasos recursos y de eso se aprovechan los delincuentes.

Así que mucha suerte con el programa en Michoacán...

LA COMIDILLA

Los temas que dominaron la semana: las tlayudas de Carmen que indigestaron al presidente López Obrador y su intento por abstraerse de la crisis política, descomposición y alta conflictividad que envuelve su proyecto "transformador".

Su fiscal Gertz, su "hermano" Julio Sherer, su ministro Zaldívar, Olga Sánchez, Santiago Nieto; todos sus cercanos en inaceptables enredos de corrupción.

Desde la carta al Europarlamento, el degradado canciller mejor se fue al medio oriente; el ignorado Ricardo Monreal tragándose su congruencia con tal de defender y apoyar al Presidente.

El corral en San Lázaro se le alborota con la cobranza delegada para que las empresas descuenten créditos de los salarios de los empleados, y el grupo de amigos proPutin tensa aún más las relaciones con Estados Unidos.

Y todavía, en un acto de sobrada arrogancia, anunció en la "mañanera" la subida de medio punto a la tasa de interés. Los mercados pusieron el grito en el cielo: el Banco de México no es autónomo y la política monetaria se dicta desde Palacio Nacional...